



CARLOS
ROJAS

CEO de CAPIA SAFI

PASE, CASERITO: EL MERCADO ESTÁ DE OFERTA

Hoy hay una oportunidad tremenda de ganar más por los ahorros.

Según la página de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS), usando el comparador de rendimiento y costo de productos financieros al 10 de mayo para Lima, las tasas de interés que pagan en soles los cuatro bancos grandes del sistema por el dinero depositado en sus cuentas de ahorro (sin cobro de mantenimiento) no superaban el retorno de 0,1% anual. Sin embargo, si en los mismos bancos tienes tu dinero en un depósito a plazo de 30, 60, 90, 180 o 360 días, te pagan entre 6% y 8% en soles. ¿Te das cuenta de la cantidad de intereses que estás “dejando de ganar” por no pasar el dinero a un depósito a plazo? No hay que olvidar que los depósitos a plazo también están cubiertos por el mismo seguro de depósito. Es más, el mejor negocio (cero riesgo) para los bancos hoy día es recibir dinero en las cuentas de ahorro, darse media vuelta y ponerlo en el Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), que les paga 7,75%, sin nada de riesgo.

Algo interesante es que, en teoría, las personas de a pie tienen acceso indirecto a comprar instrumentos del BCRP por medio de casas de bolsa, las cuales están autorizadas a ir a las subastas. Estos instrumentos son lo más seguro que hay en el Perú, dado que el BCRP tiene la capacidad de imprimir moneda.

Los últimos dos meses he tratado de comprar por medio de varias casas de bolsa locales y ninguna sabe cómo hacerlo ni lo ha hecho en los últimos (muchos) años. Es decir, no existe real acceso a la tasa de 7,75% del BCRP para la persona de a pie, cuando debería ser el producto de mayor acceso y profundidad. Que, además, está exento de impuestos.

¿Cómo vamos a mejorar el ahorro y la profundidad del mercado de capitales (lo que genera desarrollo, más competencia y menores tasas de interés para que se financien las empresas, y mayores tasas de ahorro para los inversionistas) si el producto más seguro del país, con una tasa

cercana a 7,75%, no llega a las personas de a pie? Los últimos años no se ha visto al Estado peruano en sus varias modalidades (MEF, Mivivienda, BCRP, etc.) tratando de democratizar y de masificar sus propios instrumentos de inversión. Solo se hace para extranjeros e instituciones gigantes. La Cofide sí muestra un esfuerzo, pero hay mucho más por hacer.

No te pierdas esta oportunidad tremenda de ganar bastante más por los ahorros, mientras dura. Ya el BCRP estimó que la inflación irá bajando hasta llegar a su rango meta y que los shocks de oferta, generados últimamente a causa de las marchas y los bloqueos de las carreteras por la izquierda radical, que originaron mayores costos logísticos y escasez de precios temporales, deberían ir cediendo. Claro, en la medida en que la izquierda radical no salga a destruir y bloquear todo lo que pueda nuevamente para imponer su ideología antidesarrollo. Lo peor del caso es que estas marchas y bloqueos a quienes más daño hacen es a los peruanos más pobres, que no tienen cómo defenderse de un aumento de precios sostenido.

Aprovecha, caserito, que las tasas de interés para ahorrar están de oferta. No te duermas.

